

Notas del Mes

Don Enrique Molina en el Ateneo de Temuco

El Ateneo Temuco, la capital de la frontera, que fué fundado el 15 de junio de 1936, ha tenido siempre dentro de sus más leales colaboradores a don Enrique Molina Garmendia. En efecto, desde sus primeros años de vida, encontró en el señor Molina y por su intermedio en la Universidad de Concepción, el decidido apoyo que necesitan las instituciones nuevas para vencer sus dificultades y resolver sus problemas.

La institución que tanto ha interesado al señor Molina, tiene como objetivos difundir la cultura en la forma más amplia, considerando la filosofía, la historia, la sociología, las ciencias jurídicas las ciencias de la educación, las ciencias físicas y matemáticas, la literatura, la música, la pintura y, en general, cualquiera manifestación del saber humano que signifique un aporte al desarrollo intelectual.

El Ateneo para cumplir con los fines anunciados, entre otros trabajos, organiza, patrocina y financia conferencias públicas. En cumplimiento de este cometido han ocupado su tribuna personalidades de la cultura nacional y extranjera, tales como Pablo Neruda, Manuel Eduardo Hübner, Augusto D'Halmar, Luis Durand, Rudecindo Ortega, Julio Barrenechea, Luis Jiménez de Azúa, José Gómez de la Serna, Alfredo Siqueiro, Tomás Mora Pineda, Luis Alberto Sánchez, Mariano Latorre, Juan Marín, Samuel Lillo, Miguel Angel Alvear y otros. Varios

de estos conferenciantes llegaron a Temuco patrocinados por la Universidad de Concepción.

En todos sus actos trata este organismo de mantenerse en un plano estrictamente objetivo y científico, ajeno por entero a controversias políticas o religiosas, económicas o sociales. En el deseo de que su tribuna no se preste para servir a propaganda alguna, sino que sólo para desarrollar las inquietudes espirituales, han disertado bajo su patrocinio hombres de todas las ciencias y, en el orden económico-social y político han sido expuestas las tendencias más antagónicas.

El Supremo Gobierno le ha reconocido la calidad de persona jurídica; y de acuerdo con sus estatutos está dirigido por un directorio formado por un presidente y seis secretarios. Algunos de sus presidentes han sido el doctor Manuel Marín; el señor Manuel Sánchez, que sigue siendo uno de sus principales pilares; los Ministros de la Corte de Apelaciones, señores Franklin Quezada y Héctor Puebla. En la actualidad, por enfermedad del señor Puebla, desempeña estas funciones el joven abogado temuquense señor Roberto Contreras Galaz.

La conferencia del señor Molina se verificó en el mes de octubre, versó sobre Federico Nietzsche, su vida y sus obras y fué uno de los éxitos más extraordinarios que se recuerdan en Temuco. No tenemos para qué referirnos a los innumerables actos de homenaje con que los elementos intelectuales de Temuco y los círculos sociales de aquella ciudad, quisieron demostrar al señor Molina los hondos afectos que allí se le tienen y la admiración de que goza por su incansable labor en la enseñanza y en el libro.

Damos a continuación los discursos de presentación pronunciado en el Teatro Central de Temuco, por el Presidente del Ateneo, señor Roberto Contreras Galaz, el de ofrecimiento en el banquete en el Club de aquella ciudad, pronunciado por el Alcalde señor Zenobio Gutiérrez Jara y el del doctor Carlos Alvear Fritz, leído también durante el banquete: